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Anwesenheitsliste 
 
Vorsitzender 
 
Landrat Schrader 
 
 
Kreisbeigeordnete   
Name/Wohnort Anwesend von/bis TOP Entschuldigt 
Karl-Heinz Jürging, Wörrstadt         X 
Heinz Rohschürmann, Alzey 1 – 8  
Cornelia Schuck-Klebow, Saulheim 1 – 8  
 
 
Kreisverwaltung 
 
Ltd.KRD Frangel 
RD Linkerhägner 
BauDir Dr. Schmitt 
KOVR Fröhlich 
KOVRin Emrich 
KOI Sippel 
SOZAR Herz 
 
 
 
 
 
 
 
Gäste 
 
2 Studentinnen aus Lettland 
 
 
 
Schriftführer/in 
 
VfA Wendel 
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Kreistagsmitglieder 
 
 
 
Name/Wohnort Anwesend von/bis TOP entschuldigt nicht 

entsch. 
    
S P D    
Anklam-Trapp, Kathrin, Monsheim             X  
Benkert, Knut, Alzey   X  
Corell, Christel, Gundersheim 1 – 8   
Dexheimer, Jutta, Flonheim 1 – 8   
Espenschied, Philipp, Siefersheim 1 – 8   
Görisch, Ernst-Walter, Gau-Odernheim  X  
Hagemann, Klaus, Osthofen  X  
Kiefer, Gerhard, Eich 1 – 8   
Lenges, Franz-Josef, Eckelsheim             X  
Merker, Helga, Gau-Odernheim   X  
Müller, Bernd, Osthofen 1 – 8   
Neumann, Kurt, Alzey  X  
Piegacki, Hans-Jürgen, Wöllstein 1 – 8              
Pühler, Karl-Heinz, Schornsheim 1 – 8   
Seebald, Gerhard, Wörrstadt  X  
Sommer, Nicole, Alzey 1 – 8   
Waldmann, Erwin, Flonheim       X  
Winkler, Ingrid, Eich          X 
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Name/Wohnort Anwesend von/bis TOP Entschuldigt nicht 

entsch. 
    
C D U    
Blüm, Gerhard, Gundheim 1 – 8   
Blumers, Aloys, Alzey 1 – 8   
Herok, Mirja, Flörsheim-Dalsheim 1 – 8   
Himmler, Roland, Osthofen  X  
Hoffmann, Wolfgang, Alsheim 1 – 8   
Jung, Hansjörg, Gau-Bickelheim 1 – 8   
Kerz, Andreas, Saulheim 3 – 8   
Köhm, Reinhold, Lonsheim          X 
Müller, Christine, Eich  X  
Müller-Grünewald, Lucia, Wöllstein 1 – 8   
Nauth, Peter, Westhofen 1 – 8   
Pitsch, Anni, Alzey 1 – 8   
Schnabel, Heinz-Hermann, Erbes-Büdesheim  X  
Wolf, Peter-Franz, Sulzheim 1 – 8   
    
F W G    
Clar, Georg-Heinz, Alzey 1 – 8   
Mehring, Klaus, Osthofen 1 – 8   
Mittnacht, Ludwig, Flomborn 1 – 8   
Orb, Fritz, Westhofen  X  
Schnitzspan, Hildegard, Alzey-Dautenheim 1 – 8   
    
F D P    
Erbes, Heribert, Spiesheim 1 – 8   
Seibert, Otto Albert 1 – 8   
    
Bündnis 90/Die Grünen    
Becker, Klaus, Bornheim 1 – 8   
Kolb-Noack, Elisabeth, Dittelsheim-Heßloch 1 – 8   
Wildner, Jürgen, Eich 1 – 8   
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Landrat Schrader begrüßte die Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die 
Beschlußfähigkeit fest. 
 
Änderungen zur Tagesordnung lagen nicht vor. 
 
Somit geltende   

T a g e s o r d n u n g 
 
TOP  Bezeichnung  Drucksachen-

nummer 
     
-  Einwohnerfragestunde   
     
1  Brand- und Katastrophenschutz 

- Wahl eines Kreisausbilders 
 57/2001 

     
2  Erstellung von Vorschlagslisten für die Neuwahl der ehrenamtli-

chen Richter beim Verwaltungsgericht Mainz 
 58/2001 

     
3  Erneuerung der Fenster und Jalousien im Elisabeth-Langgässer-

Gymnasium; 
Bewilligung einer überplanmäßigen Ausgabe 

 59/2001 

     
4  Ergänzungswahlen 

- Mitglied im 
a) Sozialausschuß 
b) Ausschuß für Wirtschaft und Verkehr 
c) Gesellschafterversammlung der Wirtschaftsförderungsgesell-

schaft 
d) Jugendhilfeausschuß 
e) Schulträgerausschuß 
f) Rechnungsprüfungsausschuß 

 
- Stellvertretendes Mitglied im  
g) Schulträgerausschuß 
h) Ausschuß für Wirtschaft und Verkehr 

 60/2001 

     
5  Wahl der Vertreter des Landkreises Alzey-Worms für den Vor-

stand des Rheinhessen-Wein e.V. 
 61/2001 

     
6  Atomares Zwischenlager in Biblis 

- Antrag der Kreistagsfraktion „Bündnis 90/Die Grünen“  
  

     
7  Schaffung von Ganztagsschulen 

Antrag der SPD - Kreistagsfraktion 
  

     
8  Mitteilungen und Anfragen   
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- Einwohnerfragestunde 
 
 
Es lagen keine Einwohnerfragen vor. 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt:  1                                                              Drucksachennummer: 57/2001 
 
 
Brand- und Katastrophenschutz 
- Wahl eines Kreisausbilders 
 
 
Vorlagetext: 
 
Gem. § 24 Feuerwehrverordnung (FwVO) sind in Landkreisen Kreisausbilder (KAB) für die fachliche 
Ausbildung der Feuerwehrangehörigen zu bestellen. Die Bestellung obliegt dem Landrat; der Kreisfeuer-
wehrinspekteur soll hierzu Vorschläge unterbreiten. 

 
Im Landkreis sind z.Zt. 10 KAB bestellt, die die Ausbildungsbereiche Grundausbildung, Truppführer, 
Atemschutzgeräteträger, Maschinist, Datenverarbeitung und Sprechfunk abdecken. Nach Empfehlung der 
Feuerwehr- und Katastrophenschutzschule Rheinland-Pfalz sollte der Landkreis, gemessen an den aktiven 
Feuerwehrangehörigen im  Kreisgebiet, 20 KAB vorhalten.  
 
Diese Zahl zu erreichen ist davon abhängig, entsprechend interessierte und hinreichend qualifizierte Per-
sonen für die Aufgabe eines KAB zu gewinnen. 
 
Der Kreisfeuerwehrinspekteur schlägt mit Zustimmung des Sprechers der Kreisausbilder vor, Herrn And-
reas Weber, Offenheim, zum Kreisausbilder zu bestellen. 
 
Gem. § 5 Abs. 3 Brand- und Katastrophenschutzgesetz (LBKG) nehmen die Kreisausbilder ein Ehrenamt 
im Sinne von § 12 Landkreisordnung (LKO) wahr und sind deshalb gem. § 12 Abs. 3 LKO vor ihrer Be-
stellung vom Kreistag zu wählen. 
 
Der Kreisausschuß hat in seiner Sitzung am 06. März d.J. dem Kreistag die Wahl von Herrn Weber ein-
stimmig empfohlen. 
 
 
 
Landrat Schrader verwies auf die Vorlage der Verwaltung. Diskussionspunkte entstanden keine. 
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Beschluß:  
 

 
Der Kreistag wählt Herrn Andreas Weber, Offenheim, zum Kreisausbilder. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt:  2                                                               Drucksachennummer: 58/2001 

 
 
Erstellung von Vorschlagslisten für die Neuwahl der ehrenamtli-
chen Richter beim Verwaltungsgericht Mainz 
 
 
Vorlagetext: 
 
 
1. Baumann, Horst, geb. 22.04.1937 in Albig, Winzer 

Heimersheimerstraße 12, 55234 Albig 
  
2. Kramer, Beate, geb. 11.04.1962 in Fulda, Dipl. Ökothrophologin 

Antoniterhofstr. 12 a, 55234 Albig 
  
3. Becker, Norbert, geb. 29.08.1952 in Mauchenheim, Vers. Angestellter 

Ulmenstraße 18, 55291 Saulheim 
  
4. Bopp, Hans, geb. 12.05.1949 in Nieder-Wiesen, Kfz-Mechaniker 

Am Gutleuthaus 12, 55288 Armsheim 
  
5. Bohrmann, Rainer, geb. 19.07.1956 in Alzey, Sparkassen Betriebswirt 

Am Kelterhaus 1, 55232 Alzey-Schafhausen 
  
6. Elbert, Emmi, geb. 14.01.1938 in Mainz, Buchhalterin  

Berliner Straße 24, 55237 Flonheim 
  
7. Strahl, Kurt Ernst, geb. 05.11.1948 in Darmstadt, Pädagogischer Leiter 
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Lembeyestraße 38, 55232 Alzey-Weinheim 
  
8. Friedrich, Marlies, geb. 25.03.1947 in Wendelsheim, Hausfrau 

Judengasse 18, 55232 Alzey 
  
9. Fritsch, Karl, geb. 11.12.1937 in Dtsch.-Kralup, Kfz.-Meister 

Steinweg 8, 55288 Schornsheim 
  
10. Görisch, Heidi, geb. 25.01.1953 in Nieder-Weisen, Hausfrau 

Heinrich-Gredy-Straße 7, 55239 Gau-Odernheim 
  
11. Heblich, Friedel, geb. 06.04.1937 in Wendelsheim, kfm. Angestellter 

Neugasse 28, 55234 Wendelsheim 
  
12. Stier, Manfred, geb. 16.03.1940 in Alzey, Betriebswirt a.D. 

Katharina Mauerstraße 14, 55232 Alzey-Schafhausen 
  
13. Köhm, Karl, geb. 25.02.1946 in Osthofen, Chemotechniker 

Körnerstraße 11, 67574 Osthofen 
  
14. Achenbach, Heiko, geb. 14.01.1965 in Gundersheim, Werksfeuerwehrmann 

Jahnstraße 3, 67598 Gundersheim                               
  
15. Rathgeber, Hans-Wilhelm, geb.19.03.1938 in Wöllstein, Bauunternehmer 

Höllerstraße 10, 55597 Wöllstein 
  
16. Debusi, Elke, geb.13.03.1949 in Osthofen, Hausfrau 

Neustraße 1b , 67578 Gimbsheim              
  
17. Reil, Gerhard, geb. 04.08.1938 in Worms, Maschinenschlosser 

Heppenheimer Straße 20, 67590 Monsheim 
  
18. Flohr, Karl-Heinz, geb. 22.06.1951 in Wiesbaden, Biobauer 

Mühlstraße 22, 55288 Armsheim 
  
19. Krische, Dietmar, geb. 15.08.1947 in Selzen, Bahnarbeiter 

Oberstraße 67, 55288 Spiesheim 
  
20. Winkler, Ingrid, geb. 12.12.1949 in Worms, Hausfrau 

Nibelungenring 6, 67575 Eich 
  
21. Hübner, Ute Maria, geb. 16.01.1960 in Alzey, kaufm. Angestellte 

Bacchusstraße 8, 55237 Flonheim 
  
22. Baatsch, Franz-Josef, geb. 23.11.1929, Pensionär, 

Bahnhofstraße 30, 55578 Wallertheim 
  
23. Blüm, Josef, geb. 09.12.1939, Landwirt, 

Greifenklaustraße 8, 67599 Gundheim 
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24. Faßbinder, Valentin, geb. 07.08.1924, Pensionär, 
Wallertheimer Straße 4, 55599 Gau-Bickelheim 

  
25. Gelfort, Norbert, geb. 18.06.1946, Architekt, 

Alzeyer Straße 19, 55234 Erbes-Büdesheim 
  
26. Rohschürmann, Heinrich, geb. 09.03.1931, Rentner, 

Dautenheimer Landstraße 59 a, 55232 Alzey 
  
27. Neu, Herwig, geb. 02.02.1952, Landwirtschaftsmeister, 

Obergasse 12, 55234 Freimersheim 
  
28. Gärtner, Renate, geb. 28.03.1946, Hausfrau, 

Ferdinand-Lassalle-Straße 10, 55232 Alzey 
  
29. Köhm, Reinhold, geb. 14.03.1936, Landwirt und Winzer, 

Bermersheimer Straße 9, 55237 Lonsheim 
  
30. Herok, Erich, geb. 07.12.1943, Angestellter, 

Zeller Weg 4, 67592 Flörsheim-Dalsheim 
  
31. Hoffmann, Wolfgang, geb. 12.03.1951, Angestellter, 

Mozartstraße 9, 67577 Alsheim 
  
32. Böhler-Lawall, Mechthild, geb. 14.02.1946, Hausfrau, 

Nacker Straße 21, 55234 Erbes-Büdesheim 
  
33. Hartmann, Elisabeth, geb. 04.04.1952, Hausfrau, 

Gartenstraße 8, 67294 Mauchenheim 
  
34. Denschlag, Hans Paul, geb. 04.09.1943, Angestellter, 

Lessingstraße 9, 67591 Offstein 
  
35. Wolf, Peter-Franz, geb. 04.02.1937, Landwirt und Winzer 

Breitenweg 21, 55286 Sulzheim 
  
36. Gröhl, Mathias, geb. 03.09.1966, Weinbautechniker, 

Fischmarkt 1, 55232 Alzey 
  
37. Döhring, Sibylle, geb. 08.11.1958, Hausfrau 

Niedergasse 21, 55234 Erbes-Büdesheim 
  
  
  
38. Clar, Renate, geb. 27.11.1941 in Alzey, Hausfrau 

Pestalozzistr. 2, 55232 Alzey 
  
39. Becker, Manfred, 

Hauptstr. 22, 55234 Gau-Heppenheim 
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40. Knobloch, Friedrich Wilhelm, geb. 26.05.1938, Landwirt 
Sonnenbergstr. 2, 55232 Alzey-Heimersheim 

  
41. Mehring, Klaus, geb. 13.05.1951, Steuerberater 

Rhönstr. 25, 67574 Osthofen 
  
42. Mittnacht, Ludwig, geb. 16.11.1925 in Alzey, Rentner 

Alzeyer Str. 25, 55234 Flomborn 
  
43. Schnitzspan, Hildegard, geb. 15.09.1941, Meisterin der ländlichen Hauswirtschaft 

Mühlstr. 4, 55232 Alzey-Dautenheim 
  
  
44. Wirth, Ulrike, geb. 23.05.1958 in Groben, Kfm. Angestellte 

Eleonorenstr. 8, 55597 Wöllstein 
  
45. Knell, Werner, 

Hauptstr. 28, 67294 Mauchenheim 
  
  
46. Blumentrath-Eschweiler, Lisa, geb. 15.12.1947 in Bonn, Ärztin 

Ernst-Reuter-Str. 35, 55232 Alzey 
  
47. Becker, Klaus, geb. 31.05.1952 in Wiesbaden-Biebrich, Dipl.-Pädagoge 

Hindenburgring 34, 55237 Bornheim 
  
48. Wildner, Jürgen, geb. 13.04.1949, Maschinenbautechniker 

Metzgergasse 14, 67575 Eich 
 
 
 
 
Landrat Schrader verwies auf die Vorlage. Diskussionspunkte entstanden keine. 
 
 
 
Beschluß:  
 
Der Kreistag nimmt die in der beigefügten Anlage genannten Personen in die Vorschlagsliste für die Neu-
wahl der ehrenamtlichen Richterinnen und Richter des Verwaltungsgerichtes Mainz auf. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
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Tagesordnungspunkt:  3                                                               Drucksachennummer: 59/2001 

 
 
Erneuerung der Fenster und Jalousien im Elisabeth-Langgässer-
Gymnasium; 
Bewilligung einer überplanmäßigen Ausgabe 
 
 
Vorlagetext: 
 
Für den dringend notwendigen Austausch der Fenster und Jalousien im bestehenden Gebäude des Eli-
sabeth-Langgässer-Gymnasiums in Alzey sind im Haushaltsplan 2001 insgesamt 1.500.000 DM veran-
schlagt. Die Maßnahme soll in den diesjährigen Sommer- und Herbstferien durchgeführt werden. 
 

Die Ausschreibung der Arbeiten erfolgte gemeinsam mit den Fensterarbeiten (Fenster und Fassade, 
Sonnenschutz, Elektroarbeiten) für die anstehende Erweiterung, da hierdurch günstigere Ausschrei-
bungsergebnisse zu erwarten waren. 

Nachdem die Ergebnisse der Submission fest- und die Auftragsvergaben anstehen, zeigt sich, dass die 
voraussichtlichen Gesamtkosten mit ca. 350.000 DM über den geschätzten 1,5 Mio. DM liegen wer-
den. 

In der Kalkulation blieben unberücksichtigt die notwendigen Nebenkosten (Architekt und Fachingeni-
eur) sowie die sehr hohen Entsorgungskosten für die alten Fenster. 

 

Die Deckung der überplanmäßigen Ausgaben kann zum Teil (ca. 250.000 DM) durch Einsparungen bei 
der Erweiterung und dem Umbau des Elisabeth-Langgässer-Gymnasiums erfolgen. 

Die restlichen 100.000 DM werden durch Einsparungen bei der anstehenden Umgestaltung des Regen-
rückehaltebeckens Westhofen finanziert (Hhstelle 6900.9520 Haushaltsansatz 1,3 Mio. DM, voraus-
sichtliche Kosten 750.000 DM. Da sich die Landeszuwendungen entsprechend verringern, verbleiben 
effektiv Deckungsmittel in Höhe von ca. 100.000 DM.)  
 
Unter dem Vorbehalt der Zustimmung des Kreistages zu der überplanmäßigen Ausgabe hat der 
Kreisausschuss in seiner Sitzung am 03. April 2001 den Auftrag für die Jalousienanlage in Höhe von 
251.992,92 DM vergeben. 
 
 
 
Landrat Schrader erläuterte kurz die Verwaltungsvorlage. 
 
Mitglied Nauth (CDU-Kreistagsfraktion) teilte mit, daß er vom Grundsatz her keine Bedenken habe 
und erkundigte sich danach, wer für die Kalkulation der Nebenkosten zuständig gewesen sei. 
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BauDir. Dr. Schmitt erläuterte hierzu, daß dies sowohl den Architekten, als auch die Verwaltung betref-
fe. Es war nicht vorherzusehen, daß noch Brandschutzmaßnahmen mit einzubinden seien. Die Treppen-
hausverglasung käme wesentlich teurer, dies habe sich erst im Rahmen des Baugenehmigungsverfahrens 
ergeben. 
 
Mitglied Mittnacht (FWG-Kreistagsfraktion) bat darum, zukünftig die Vorlage detaillierter darzulegen. 
 
Weitere Diskussionspunkte entstanden keine. 
 
 
Beschluß: 
 
Der Kreistag bewilligt die überplanmäßige Ausgabe für die Erneuerung der Fenster und  Jalousien im 
Bestand des Elisabeth-Langgässer-Gymnasiums in Höhe von 350.000 DM. 
Die Deckung erfolgt mit 250.000 DM über Einsparungen bei der Erweiterung und dem Umbau des 
Elisabeth-Langgässer-Gymnasiums (Hhstelle: 2300.9400) und mit 100.000 DM durch Einsparungen 
bei der Umgestaltung des Regenrückhaltebeckens in Westhofen (Hhstelle: 6900.9520).  
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt:  4                                                              Drucksachennummer: 60/2001 

 
 
Ergänzungswahlen 
 
 
 
 
Nach der Mandatsniederlegung von Frau Annette Grabowski, Osthofen, SPD, sind für die nachfolgenden 
Ausschüsse Ergänzungswahlen notwendig. 
 
 
 
a)   Mitglied im Sozialausschuß 
 
Beschluß:  
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Nach der Mandatsniederlegung von Frau Annette Grabowski, Osthofen, SPD, wird Frau Nicole Sommer, 
Alzey, als Mitglied in den Sozialausschuß gewählt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
b) Mitglied im Ausschuß für Wirtschaft und Verkehr 
 
Beschluß:  
 

 
Nach der Mandatsniederlegung von Frau Annette Grabowski, Osthofen, SPD, wird Frau Nicole Sommer, 
Alzey, als Mitglied in den Ausschuß für Wirtschaft und Verkehr gewählt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
c) Mitglied in der Gesellschafterversammlung der Wirtschaftsförderungsgesellschaft 
 
Beschluß:  
 

 
Nach der Mandatsniederlegung von Frau Annette Grabowski, Osthofen, SPD, wird Herr Karl Heinz Püh-
ler, Schornsheim, als Mitglied in die Gesellschafterversammlung der Wirtschaftsförderungsgesellschaft 
gewählt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
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   offen                geheim                 namentlich 

 
 
 
 
d) Mitglied im Jugendhilfeausschuß 
 
Beschluß:  
 

 
Nach der Mandatsniederlegung von Frau Annette Grabowski, Osthofen, SPD, wird Frau Nicole Sommer, 
Alzey, als Mitglied in den Jugendhilfeausschuß gewählt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
e) Mitglied im Schulträgerausschuß 
 
Beschluß:  
 

 
Nach der Mandatsniederlegung von Frau Annette Grabowski, Osthofen, SPD, wird Frau Nicole Sommer, 
Alzey, als Mitglied in den Schulträgerausschuß gewählt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
f)  Stellvertretendes Mitglied im Rechnungsprüfungsausschuß 
 
Beschluß:  
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Nach der Mandatsniederlegung von Frau Annette Grabowski, Osthofen, SPD, wird Frau Nicole Sommer, 
Alzey, als stellvertretendes Mitglied in den Rechnungsprüfungsausschuß gewählt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
Nach der Wahl von Frau Nicole Sommer, Alzey, SPD, als Mitglied in die nachfolgend genannten Aus-
schüsse stehen Wahlen zum stellvertretenden Mitglied in diesen Ausschüssen an: 
 
 
 
 
g)  Stellvertretendes Mitglied im Schulträgerausschuß 
 
Beschluß:  
 

 
Nach der Wahl von Frau Nicole Sommer, Alzey, SPD, als Mitglied in den Schulträgerausschuß wird Frau 
Christel Corell, Gundersheim, zum stellvertretenden Mitglied in den Schulträgerausschuß gewählt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
h) Stellvertretendes Mitglied im Ausschuß für Wirtschaft und Verkehr 
 
Beschluß:  
 

 
Nach der Wahl von Frau Nicole Sommer, Alzey, SPD, als Mitglied in den Ausschuß für Wirtschaft und 
Verkehr wird Frau Ingrid Winkler, Eich, zum stellvertretenden Mitglied in den Ausschuß für Wirtschaft 
und Verkehr gewählt. 
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Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt:  5                                                          Drucksachennummer: 61/2001 

 
 
Wahl der Vertreter des Landkreises Alzey-Worms für den Vor-
stand des Rheinhessen-Wein e.V. 
 
 
 
Vorlagetext: 
 
Gemäß § 9 der Satzung des Rheinhessen-Wein e. V. wird der Gesamtvorstand auf Vorschlag der Ver-
einsmitglieder von der Mitgliederversammlung gewählt. Dem Landkreis Alzey-Worms stehen zwei Sitze 
im Gesamtvorstand zu. Die Wahlzeit beträgt 3 Jahre, Wiederwahl ist zulässig. Die Wahl für die nächste 
Amtsperiode soll in der Mitgliederversammlung am 12.06.2001 erfolgen.  
 
Die Vertretung des Landkreises in den Organen des Rheinhessen-Wein e. V. obliegt gem. § 57 LKO in V. 
mit § 88 GemO dem Landrat. Für seine Vertretung gilt die gesetzliche Vertretungsfolge durch die Kreis-
beigeordneten. Der Vorschlag für den weiteren Vertreter wird vom Kreistag durch Wahl entschieden.  
 
Bisher gehörten dem Gesamtvorstand der Landrat (Stellvertreter: gesetzliche Vertretungsfolge) und als 
Vertreter der Gemeinden und Städte  des Landkreises Herr Ortsbürgermeister Gerhard Blüm, Gundheim 
(Stellvertreter: Bürgermeister Knut Benkert, Stadt Alzey) an.  
 
 
Landrat Schrader verwies kurz auf die Vorlage der Verwaltung. Diskussionspunkte entstanden keine. 

 
 
Beschluß:  
 

 
Der Kreistag wählt für den Vorschlag an die Mitgliederversammlung des Rheinhessen-Wein e. V. als wei-
teren Vertreter und zu dessen Stellvertreter im Gesamtvorstand die unter Nr. 2 genannten Personen: 

1. Landrat Schrader (Kraft Amtes) Vertretung: gesetzliche Vertretungsfolge 

2. Gerhard Blüm  Vertretung: Knut Benkert 
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Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt:  6                                                          Drucksachennummer:  

 
Atomares Zwischenlager in Biblis 
- Antrag der Kreistagsfraktion „Bündnis 90/Die Grünen“  
 
 
 
Antragstext: 
 
„Der Kreistag spricht sich gegen die Absicht der RWE Power AG aus, in Biblis, unmittelbar an der Gren-
ze zum Landkreis Alzey-Worms, ein Zwischenlager für abgebrannte Brennelemente mit einer Kapazität 
von bis zu 135 sogenannten „Castor-Behältern“ zu errichten. Die Verwaltung wird aufgefordert im bereits 
laufenden Genehmigungsverfahren Rechtsmittel einzulegen.“ 
 
Begründung: 
 
Der RWE-Konzern betreibt in Biblis, unmittelbar an der Grenze des Landkreises Alzey-Worms, ein 
Kernkraftwerk mit zwei Reaktorblöcken. Diese zählen zu den ältesten Reaktoren in Deutschland. Seit 
Jahren bestimmen Meldungen über Störfälle und ebenso notwendige wie verschleppte Nachrüstungsmaß-
nahmen die öffentliche und fachinterne Diskussion über die Anlage. Nach dem zwischen Bundesregie-
rung und Kraftwerksbetreibern vereinbarten „Atomkompromiss“ ist damit zu rechnen, dass Biblis A noch 
bis zum Jahre 2008 in Betrieb bleiben wird. Biblis B soll frühestens im Jahr 2010 vom Netz gehen. 
Bis dahin, und darüber hinaus bis zu ihrem vollständigen Rückbau, stellt die Anlage durch ich unkalku-
lierbares „Restrisiko“ eine potentielle Gefahr für die Bewohner des Landkreises Alzey-Worms dar. Des-
halb ist eine frühestmögliche Außerbetriebsetzung mit anschließendem Rückbau anzustreben. 
 
Stattdessen plant die RWE Power AG nun die Errichtung eines Zwischenlagers für abgebrannte Kern-
brennstäbe auf dem Gelände der bestehenden Anlage. Eingelagert werden sollen radioaktive Materialien 
aus Biblis selbst, sowie aus anderen Kerbkraftwerken. Das geplante Lager soll das Volumen von 135 so 
genannten „Castor-Behältern“ aufnehmen können. 
Allein die Menge des einzulagernden Materials erhöht die bereits bestehenden Gefahren um ein Vielfa-
ches. Hinzu kommen An- und Abtransporte von „Castor-Behältern“ durch den Landkreis Alzey-Worms 
bzw. unmittelbar an der Kreisgrenze. Auch ist davon auszugehen, dass ein genehmigtes und mit hohen 
Investitionen realisiertes Zwischenlager als Begründung für einen Betrieb der beiden Reaktoren, über den 
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bisher vorgesehenen Zeitrahmen hinaus, dienen wird. Das Lager selbst wird mit 30 Betriebsjahren veran-
schlagt. 
 
Die an das Kraftwerksgelände angrenzenden Gebiete des Landkreises Alzey-Worms sind überwiegend 
landwirtschaftlich geprägt und sind gleichzeitig ein wichtiges Trinkwasserreservoir für die gesamte Regi-
on. Das noch vorhandene Vertrauen der Verbraucher in die Qualität der dort erzeugten Agrarprodukte 
droht nach der Errichtung eines atomaren Zwischenlagers ebenso einzubrechen, wie dies seinerzeit in der 
Folge der geplanten Sonderabfalldeponie im Alzeyer Raum befürchtet worden war. Aus gutem Grund 
sind es gerade die Landwirte, die auch an anderen in Frage kommenden End- oder Zwischenlagerstätten 
von radioaktiven Materialien den Widerstand in der Bevölkerung aus Sorge um ihre wirtschaftliche Exis-
tenz prägen. 
 
Aber auch ungeachtet solcher wirtschaftlichen Folgen hat der Landkreis vermeidbare Gefahren von seinen 
Bürgern abzuwenden. Er muss vielmehr präventiven Gesundheitsschutz betreiben und möglichen Strah-
lenbelastungen in der Zukunft zuvorkommen. Die Voraussetzungen hierfür sind gut, denn noch bietet sich 
die Möglichkeit in das laufenden Genehmigungsverfahren einzugreifen. Hierbei ist auch der Ablauf von 
Einspruchsfristen zu beachten. So liegen etwa die Baupläne laut Tagespresse nur bis zum 05. April dieses 
Jahres aus. 
 
 
Landrat Schrader bat die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen ihren Antrag zu begründen.  
 
 
Mitglied Kolb-Noack (Bündnis 90/Die Grünen) erläuterte den Antrag und merkte an, daß in Biblis zwei 
Zwischenlager geplant seien. Der erste Antrag der RWE wurde am 23.12.1999 gestellt, vor dem soge-
nannten Atomkompromiß. In diesem atomaren Zwischenlager sollen 135 Castor-Behälter vom Typ V 19 
aufgestellt werden. Die Laufzeit betrage 40 Jahre. Die Halle solle 22 m lang, 38 m breit und 18 m hoch 
werden.  
 
Der zweite Antrag erfolgte am 30.11.2000, nach dem Atomkompromiß, so Mitglied Kolb-Noack 
(Bündnis 90/Die Grünen). 28 Behälter vom Typ V 19 und 52 sollen für 8 Jahre Atommüll lagern. Nach 
diesem Zeitraum sollen die 28 Behälter in das erste Lager übernommen werden. Somit ergebe sich eine 
tatsächliche Zwischenlagerung von 163 Castoren. Durch diese Zwischenlager sollen unnötige Atomtrans-
porte vermieden werden. 
Mitglied Kolb-Noack (Bündnis 90/Die Grünen) machte anhand einer Zahlenaufstellung deutlich, daß 
die beiden Zwischenlager für den heimischen Bedarf an Atommüll weit überdimensioniert seien. Dies 
zeige, daß die Atomindustrie eine Genehmigung beantragt habe, die weit über den Konsenz hinausginge 
und sie bei weitem nicht an einen Ausstieg denke. 
Weiterhin führte Mitglied Kolb-Noack (Bündnis 90/Die Grünen) aus, daß der Atomkonsenz noch nicht 
von der Atomindustrie unterschrieben wurde. Die Bürgerinnen und Bürger müßten davon ausgehen, daß 
aus den Zwischenlagern ein Endlager wird. Kastoren seien nicht für eine längere Lagerung oder auch End-
lagerung geeignet. Man müsse im Radius von 10 km mit erhöhter Radioaktivität rechnen. 
Mitglied Kolb-Noack (Bündnis 90/Die Grünen) gab zu bedenken, daß der Landkreis Alzey-Worms als 
Wirtschaftsstandort Schaden nehmen werde.  
Abschließend appellierte sie im Namen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen an die Verantwortlichen des 
Landkreises Alzey-Worms, sich gegen die Errichtung eines Zwischenlagers auszusprechen. 
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Mitglied Kiefer (SPD-Kreistagsfraktion) sprach sich im Namen seiner Fraktion für die Ablehnung des 
Antrags der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen aus, da sie den Landkreis auffordere förmliche Rechtsmittel 
gegen die Errichtung des Zwischenlagers einzulegen. Es käme lediglich ein Protest oder eine Resolution 
in Frage, da der Landkreis Alzey-Worms kein Verfahrensbeteiligter sei. 
Mitglied Kiefer (SPD-Kreistagsfraktion) machte deutlich, daß auch die SPD-Kreistagsfraktion ent-
schieden gegen eine Errichtung eines Zwischenlagers in Biblis ist. Weiterhin richte man den Protest auch 
gegen das sogenannte Interimslager, in dem bis zur Fertigstellung des Zwischenlagers 28 Behälter für 8 
Jahre gelagert werden sollen. Mitglied Kiefer (SPD-Kreistagsfraktion) begründete dies damit, daß die 
Bevölkerung des Landkreises Alzey-Worms durch das bestehende AKW Biblis schon über Gebühr be-
lastet werde. Hinzu käme auch, daß die Entsorgungs- und Endlagerungsfrage noch ungeklärt sei. Mitglied 
Kiefer (SPD-Kreistagsfraktion) vertritt für die SPD-Kreistagsfraktion die Meinung, daß die beiden be-
stehenden Zwischenlager in Ahrhaus und Gorleben eine sinnvolle Alternative zu den geplanten Maßnah-
men in Biblis darstellen, auf die man zurückgreifen könne.  
 
Im Namen seiner Fraktion, bat er die Verwaltung eine entsprechende Protestnote beim Bundesamt für 
Strahlenschutz einzulegen. 
 
 
Mitglied Jung (CDU-Kreistagsfraktion) wies daraufhin, daß sich seine Fraktion der Argumentation der 
SPD-Kreistagsfraktion anschließe. Er sprach sich im Namen der CDU-Kreistagsfraktion gegen die Ein-
richtung eines Zwischenlagers aus. Man sei grundsätzlich nicht gegen die Nutzung der Kernenergie, son-
dern gegen die Folgen, die aufgrund des sogenannten Energiekonsenzes auf die Kommunen zukämen. Es 
müßten endgültige Entsorgungswege langfristig für alle Beteiligten gesichert werden. 
 
 
Mitglied Mittnacht (FWG-Kreistagsfraktion) machte deutlich, daß sich die FWG-Fraktion dem Antrag 
der Bündnis 90/Die Grünen nicht anschließe. Das Programm zum Ausstieg aus der Atomernergie lege 
fest, daß die Brennstäbe bis zur Endbehandlung bei den Atomkraftwerken gereinigt werden müssten, um 
Transporte zu entlegenen Lagern mit allen Problemen zu vermeiden. Es solle hier nicht nach dem Sankt 
Florians-Prinzip verfahren werden. 
 
 
Mitglied Erbes (FDP-Kreitagsfraktion) teilte im Hinblick auf den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die 
Grünen mit, daß es schwierig sei, wenn man selbst am Verfahren nicht beteiligt sei, gegen dieses Rechts-
mittel einzulegen. Andererseits vertritt er die Meinung, daß man mit einer Resolution nicht viel erreiche. 
Daher solle man sich lieber noch mal seitens der Verwaltung rechtskundig machen, ob es nicht doch ir-
gendwelche rechtlichen Möglichkeiten gegen eine Zwischenlagerung oder Interimslagerung gäbe, oder 
aber eine Verfahrensbeteiligung zu erreichen. 
Mitglied Erbes (FDP-Kreistagsfraktion) signalisierte für seine Partei, daß eine Resolution alleine nicht 
ausreichend sei. 
 
 
Mitglied Becker (Bündnis 90/Die Grünen) machte deutlich, daß die Antragstellung des Kraftwerk-
betreibers zu den Zwischenlagern und Interimslagern in Biblis zeige, daß die Atomindustrie offenbar 
nicht bereit sei, das, was auf dem Verhandlungswege erreicht wurde, zu akzeptieren, sondern man sei da-
bei, dies wieder zu kippen. Mitglied Becker (Bündnis 90/Die Grünen) äußerte, daß sich dagegen die 
Initiative richte. Die Lager seien seiner Meinung nach absolut überdimensioniert. 
Im Antrag habe man geschrieben, daß man den Landkreis auffordere Rechtsmittel einzulegen, inwieweit 
nun Einwendungen im laufenden Genehmigungsverfahren eingelegt werden könnten, als Rechtsmittel 
begreifend, entziehe sich seiner Kenntnis.  
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Jedoch könne jeder, der sich betroffen fühle Einwendungen erheben. Mitglied Becker (Bündnis 90/Die 
Grünen) spricht sich dafür aus, nachdem die Einwendungen formal erhoben wurden, zur Begründung 
dieser, einen Resolutionstext einzureichen.  
 
 
Landrat Schrader hält es für richtig, daß aus der Diskussion deutlich wurde, daß man nicht zwingend 
auf der Ebene des Landkreises nachvollziehen müsse, was irgendwo in anderen Parlamenten beschlossen 
worden sei. Letztendlich habe man eigene Interessen zu vertreten. Er erinnerte daran, daß man den Bürge-
rinnen und Bürgern des Landkreises gegenüber verpflichtet sei, von denen man auch gewählt wurde. 
 
Zusammenfassend wies er darauf hin, daß man zwischen Rechtsmittel und Einwendungen unterscheiden 
müsse. Wolle der Kreistag sich gegen die Maßnahme an der Nachbargrenze aussprechen und Bedenken 
vortragen, würde dies bedeuten, daß die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen den zweiten Satz ihres Antrages 
fallen ließe. Die Abstimmung erfolge dann nur über den ersten Satz. Dies würde dann als Stellungnahme 
dem weiteren Verfahren beigefügt. 
 
Auf die Anmerkung von Mitglied Jung (CDU-Kreistagsfraktion) hin, wird der Beschlußtext noch um 
das Wort Interimslager ergänzt. Somit erhöhe sich die Zahl der Castor-Behälter auf 163. 
 
Die Antragsteller erklärten sich mit dieser Abänderung des Antragstextes einverstanden. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorlagen ließ Landrat Schrader über den Beschluß abstimmen. 
 
 
Beschluß:  
 

 
Der Kreistag spricht sich gegen die Absicht der RWE Power AG aus, in Biblis, unmittelbar an der Grenze 
zum Landkreis Alzey-Worms, ein Zwischen- und Interimslager für abgebrannte Brennelemente mit einer 
Kapazität von insgesamt 163 Castor-Behältern zu errichten. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 

      einstimmig                  .22..   Ja           .6..    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 

   offen                geheim                 namentlich 
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Tagesordnungspunkt:  7                                                          Drucksachennummer:  

 
Schaffung von Ganztagsschulen 
Antrag der SPD - Kreistagsfraktion 
 
 
Antragstext: 
 
Die neue Landesregierung wird in der Bildungspolitik mit der Schaffung von Ganztagsschulen einen 
Schwerpunkt setzen. Langfristig soll ein flächendeckendes, alle Schularten umfassendes Angebot, entste-
hen. Es ist davon auszugehen, dass nach bestimmten Auswahlkriterien Schulen und Schulstandorte in 
Abstimmung mit den Schulträgern ausgewählt werden. 
 
Für die Sozialdemokraten im Landkreis sind Ganztagsschulen seit geraumer Zeit von besonderer Bedeu-
tung, um den gesellschaftlichen Veränderungen und den Lerninhalten Rechnung tragen zu können. Die 
Goldbergschule in Osthofen ist die einzige Schule im Landkreis die ein adäquates Angebot für die Schüle-
rinnen und Schüler bisher geschaffen hat und auf eine positive Zwischenbilanz verweisen kann. Die 
Struktur des Angebotes in Osthofen könnte den Überlegungen des Landes entsprechen. Wie wir erfahren 
konnten gibt es im Hinblick auf die öffentliche Diskussion in den letzten Wochen Interesse am Projekt 
Ganztagsschulen bei Schulen im Landkreis. 
 
Wir bitten, in der Kreistagssitzung am 24. April 2001 das Thema „Schaffung von Ganztagsschulen in 
Trägerschaft des Landkreises Alzey-Worms“ als Tagesordnungspunkt aufzunehmen und zu beraten. Wir 
sind der Auffassung, dass der Landkreis Alzey-Worms so früh als möglich gegenüber dem Ministerium 
für Bildung, Wissenschaft und Weiterbildung seine Bereitschaft zur Schaffung v0n Ganztagsschulen zu 
erkennen geben sollte. Weitere Ausführungen und Erläuterungen zu diesem Thema möchten wir in der 
Kreistagssitzung vortragen. 
 
 
Mitglied Dexheimer (SPD-Kreistagsfraktion) erläuterte den Antrag der SPD-Kreistagsfraktion. Sie 
zeigte sich erfreut, daß diese Schulform endlich politisch angegangen werde. Die Bundesrepublik 
Deutschland sei auf diesem Gebiet ein Entwicklungsland. Junge Familien seien auf gute, außerfamiliäre 
Betreuungsangebote angewiesen.  
Der organisatorische und pädagogische Rahmen einer Ganztagsschule schaffe Raum für ein vielfältiges 
Lernangebot. Diese Schulform biete die Chance wieder mehr Pädagogik in die Schule einfließen zu las-
sen., da die Pädagogen und  Lehrer mehr Möglichkeiten erhielten auf verschiedenen Gebieten gemeinsam 
mit den Kindern zu agieren. 
Als positives Beispiel für diese  Schulform nannte sie die Goldbergschule in Osthofen.  
Zum Abschluß ihrer Ausführungen bat Mitglied Dexheimer (SPD-Kreistagsfraktion) im Namen ihrer 
Fraktion die Verwaltung, gegenüber dem zuständigen Ministerium frühzeitig die Bereitschaft für Ganz-
tagsschulen zu signalisieren.  
 
 
Mitglied Nauth (CDU-Kreistagsfraktion) erklärte für die CDU-Fraktion die grundsätzliche Zustim-
mung zu den weiteren Schritten im Hinblick auf die Einrichtung von Ganztagsschulen. Er schloß sich den 
Ausführungen von Mitglied Dexheimer  (SPD-Kreistagsfraktion) an und fügte hinzu, daß es sicherlich 
noch eine Reihe von Fragen im Detail gäbe.  
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Letztendlich habe es auch eine enorme finanzielle Auswirkung, die nicht nur die Schulen in der Träger-
schaft des Landkreises, sondern auch in der Trägerschaft der Städte- und Verbandsgemeinden betreffen. 
Mitglied Nauth (CDU-Kreistagsfraktion) bat darum, diese Aspekte bei der künftigen Entwicklung zu 
berücksichtigen. 
 
 
Mitglied Clar (FWG-Kreistagsfraktion) erläuterte, daß nicht nur in der Bildungspolitik, sondern auch 
in der Bevölkerungs- und Familienpolitik die Ganztagsschulen im Mittelpunkt von Überlegungen stün-
den. Im Bildungsbereich müßten neue Wege gesucht und gefunden werden, da der Bildungsstand in 
Deutschland im internationalen Vergleich schlecht bewertet werde.  
Mitglied Clar (FWG-Kreistagsfraktion) signalisierte die Zustimmung für den Antrag der SPD-Kreis-
tagsfraktion. Die Umsetzung solle jedoch nicht überstürzt erfolgen. Die damit verbundenen vielfältigen 
finanziellen Belastungen verdienten ein gut vorbereitetes Vorgehen. Nach Auffassung der FWG-Kreis-
tagsfraktion seien umfassende Vorüberlegungen und Planungen notwendig, um nach bestimmten Aus-
wahlkriterien Schulen und Schulstandorte in Abstimmung mit dem Schulträger auszuwählen.  
Mitglied Clar (FWG-Kreistagsfraktion) teilte mit, daß der Schulentwicklungsplan hierbei eine wichtige 
Diskussions- und Planungsgrundlage sei. Er stellte im Namen der FWG-Fraktion den Antrag, daß über die 
zu erarbeitenden Planungsunterlagen zunächst im Schulausschuß diskutiert werden sollte.  
 
 
Mitglied Kolb-Noack (Bündnis 90/Die Grünen) stimmte für ihre Fraktion dem Antrag der SPD-
Kreistagsfraktion zu. Sie führte an, daß es der Auftrag der Schulen sei, zu erziehen und zu bilden. Bisher 
lag im pädagogischen Alltag der Schwerpunkt bei der Bildung. Erziehung sei weniger die Aufgabe der 
Schule gewesen, dies hätten die Eltern und die Gesellschaft übernommen.  
Die Gesellschaft insgesamt habe sich verändert. Die Erziehung käme nun auf die Pädagogen zu, dies kön-
ne eine Halbtagsschule nicht übernehmen. Was man brauche, seien sinnvolle pädagogische Konzepte.  
Es solle nicht versäumt werden, das Ministerium aufzufordern, die nötigen pädagogischen Reformen 
durchzuführen. 
 
 
Mitglied Erbes (FDP-Kreistagsfraktion) teilte mit, daß die FDP-Kreistagsfraktion sich für Ganztags-
schulen in offener Form einsetze. Offene Form bedeute, daß in der Regel für alle Schülerinnen und Schü-
ler ganz normaler Unterricht nach der Stundenplanung der Halbtagsschule gehalten werde. Danach Mit-
tagessen und Hausaufgabenbetreuung, sowie Bildung von Arbeitsgruppen, Beratungsmöglichkeiten 
u.s.w.. Die Teilnahme solle freiwillig sein. Dies habe den Vorteil, so Mitglied Erbes (FDP-
Kreistagsfraktion), daß diese Betreuungsleistungen auch von qualifizierten Menschen erbracht werden 
könnten, die keine Lehrer seien. Dadurch gäbe es auch keinen Unterrichtsausfall an anderer Stelle. 
Die FDP-Fraktion möchte keine staatliche Einheitserziehung, sondern auf die örtlichen Gegebenheiten 
und Elternwünsche abgestimmte Angebote ganztägiger Betreuung, auch unter Berücksichtigung von Kos-
ten und Investitionen, die damit verbunden seien. 
Mitglied Erbes (FDP-Kreistagsfraktion) äußerte die Meinung, daß nur wenn Lehrer, Eltern, Schüler, 
Schulträger sowie außerschulische Einrichtungen, pädagogische Fachkräfte, Vereine und Kirchen gemein-
sam vor Ort Konzepte entwickelten, ziel- und bedarfsgerechte Ganztagsangebote entstehen könnten. Die 
Einführung der Ganztagsschulen dürfte nicht dazu führen, die Familien von ihrer Erziehungsaufgabe zu 
entbinden. Diese solle immer noch primär im Elternhaus stattfinden. 
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Landrat Schrader erläuterte, daß es sich darum handele, eine Grundsatzentscheidung zu treffen, über die 
Bereitschaft eine Ganztagsschule einzurichten.  
Zu den Ausführungen von Mitglied Clar (FWG-Kreistagsfraktion) führte Landrat Schrader an, daß der 
richtige Ausschuß für diese Angelegenheit der Schulträgerausschuß sei, da dort alle Schulen vertreten 
seien. 
 
 
Mitglied Mittnacht (FWG-Kreistagsfraktion) teilte mit, daß man den gestellten Antrag von Mitglied 
Clar (FWG-Kreistagsfraktion) zurückziehe, da auf die Wünsche seiner Fraktion eingegangen wurde.  
 
 
 
Es lagen keine weiteren Wortmeldungen vor und somit erging folgender 
 
 
 
Beschluß:  
 

 
Der Landkreis Alzey-Worms sollte so früh als möglich gegenüber dem Ministerium für Bildung, Wissen-
schaft und Weiterbildung seine Bereitschaft zur Schaffung von Ganztagsschulen zu erkennen geben  
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 
       einstimmig                  ......   Ja           .....    Nein       .....    Enthaltungen 
 

 
Form der Abstimmung:   
 
    offen                geheim                 namentlich 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt:  8                                                          Drucksachennummer:  

 
Mitteilungen und Anfragen 
 
 
Es lagen keine Mitteilungen und Anfragen seitens der Verwaltung vor. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen schloß Landrat Schrader um 14.55 Uhr die 
Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
(Schrader) (Wendel) 
Landrat Schriftführerin 
  
  
  
  
  
  
(Benkert) (Pitsch) 
Urkundsperson Urkundsperson 
  
  
  
  
  
  
(Schnitzspan) (Becker) 
Urkundsperson Urkundsperson 
  
  
  
  
  
  
(Seibert)  
Urkundsperson  
 


